
本报讯 六月，党
委学工部主办的“第八
届优秀学子学风报告
会”成功举行。举办优
秀 学 子 学 风 宣 讲 活
动 ，是 我 校 加 强 学 风
建 设 的 一 项 重 要 举
措，来自各学院的 24
位优秀学子代表与在
校学生分享了他们在
学习、考研及择业等方
面的成功经验。

希望榜样的力量
鼓舞同学们在学习的
道路上踏实前行，并对
未来充满信心。

我是来自2012级新闻传播学院编辑出版专业的陈康辉，我被推免
至北京大学法学院。

作为非法学专业学生的我，在大二下学期一次很偶然的机会，聆听了
贾校长讲授的刑法学。从第一节课开始，我不仅被贾校长的个人魅力所深
深吸引，更被法学精密的逻辑所折服，就在此时，我的法学之路启蒙了。

大三的时候，我报名了司法考试，做好了吃苦的准备。但当一切真
正开始的时候，才知道备考远没有想得那么简单，是与无聊、失眠、燥热
相伴，期间我曾荒废过，也曾放纵过，但却唯独没有想过放弃。人可以
颓废一阵子，但却不能颓废一辈子。

如果当时没有推免的机会，我没有资格在这里跟别人分享自己的
经验。人人都试图去反思，试图挖掘自己成功的经验，也可以让别人复
制那么一点点，其实可复制的东西只能是坚持。认真是一种坚持，勤奋
是一种坚持，坚持是因为不安分，是因为心有不甘。而今天的我们只是
坚持过后的幸运儿。

我是政治与公共管理学院的杜锋，在我成长的过程中，师长、学长、老
乡、舍友、同学等起到很大的作用，使我从迷茫走向从容，从幼稚走向成
熟，从感性走向理性。

仅就业而言，摆在我面前的有三条道路：司考、考研和考公务员，
而我的选择是通过司法考试。虽然我是非法学专业，但我学过法学第
二学位，对法律有着浓厚的兴趣，而且司法考试 A 证的含金量也比较
高，考取之后至少就业不成问题。司法考试过后，我又开始准备公务
员考试。

在做出现实的选择之后，就要将自己的选择付诸行动。我希望学
弟学妹一定要和师长、学长们多多交流，要对大学生活和人生道路有
一个明确的规划。学习要有自己的方法，适合自己的学习方法才是最
好的。最重要的是要勿忘初心，坚持到底，相信勿忘初心、方得始终，
相信未来！

选择无悔 一路向前坚 持

珍惜时光 踏歌前行

我是民商法学院2012级的何欢，现以421分通过了国家司法考试，
并在2015年的国家公务员考试中考入了铜川市国家税务局。

在准备的初期，我不清楚怎样复习是有效的。我的导师张翔老师带给
了我有益的启示，老师丰富有趣的课堂氛围和针对性极强的案例剖析，拓
展了我分析案例的视角与方法，使我越来越享受对于法律知识的学习。对
大多数人而言，平常的课程学习对于司考复习是大有裨益的，最重要的是
要找到一个规律，并通过这个规律带动周边的知识点的挖掘和探索。

我选择的道路也只是千千万万条道路的一种，并不一定能够成为
大家选择今后升学或者就业的标准，但我还是希望在这些交流中能对
大家有所帮助。

大学生活是丰富多彩的，只有学习是不够完整也不够完美的，欣赏
政法的点点滴滴，好好的珍惜属于你们的大学时光。

我是行政法学院 2012 级的华炫宁，现推免至中国政法大学刑事司
法学院。

在日常学习中，无论所学课程是选修还是必修，我都会以认真严
谨的态度修习每一门学科。我每天用两小时阅读各种书籍，包括小
说、诗歌、法律和哲学。对于学习，我认为努力不等于死记硬背，要在
不断学习中总结学习方法。

在生活方面，我积极参加各种活动。大一时在阳光爱心志愿者
协会十周年晚会上，我编排并参演了剧目《廉颇蔺相如列传》；大二
时亦参加了五校辩论赛。这些活动不仅提高了我的专业知识水平，
拓宽了视野，还让我在与队友们通力合作、共同奋斗中结下了深厚
的团队友谊。

生活学习，如车之两轮，鸟之双翼，带着我飞速前行在大学的路
上。其实一切都很简单，万事不过一个“恒”字。四年如一日，炼体复
淬心，终将迎来寒芒破鞘的一天。

万事唯“恒”

我是经济法学院2012级实验班的黄薇，现推免至中国政法大学。
大一时，我加入了法律服务中心，在那里我从“拿案例看故事”的

懵懂逐渐成长为“得心应手”的专业法科学生，为了提高自己分析案例
的能力，课余时间我也时常去图书馆期刊阅览室找《人民司法》等资料
主动学习案例。大二，我加入了《西部法苑》编辑部，面对枯燥难懂的
专业著作，我也曾在讨论会上不知所措，甚至产生抵触情绪。但在编
辑部的审稿训练中，我得益于指导编辑的点滴传授，进而总结出了一
套自己的关于论文写作的经验，一样乐在其中。

关于学习，我有两个小窍门：一是利用好一本书的目录，了解基本
内容，构建知识体系；二是参加考试前要重视真题，要有目的、有步骤
地使用真题：第一遍观察出题风格与高频点，做题时注意检测知识掌
握程度，并由此制定下一阶段学习计划，第二遍是查缺补漏，熟悉做题
顺序与考场模拟。

不耻最后，驰而不息，一定可以达到所向往的目标。

驰而不息
我是经济学院国贸专业 2012 级的李诚，现已考入西安交通大学

国际贸易学专业硕博连读研究生。
考研，缘起于名校梦。为了证明并实现自己的价值，求学政法后我

便告诉自己:我要考研。这个目标在一遍一遍的外界刺激和内心纠葛
中日渐根深蒂固，但我也知道要实现无天赋而逆袭，唯有依靠勤奋。

六月初，炎热的天气让我加快了复习进程，而高中朋友申请保研
的消息更令我的目标变得清晰明确。七月份回家后，每日熬夜看书
使得学习强度与日俱增，家人也都对我的选择表示支持。那时我的
心中只有一个意识:考研大于天。

虽然因为体育挂科丧失了推免的机会，但这并没有阻止我继续
追逐梦想。路途艰难是因为你在向上攀登，身心疲惫是由于你在经
受熬炼。后半年我一样艰苦地支撑了下来。直到 3 月 29 日我被顺利
录取。

即使生活低到尘埃，也要高举梦想。

脚踏泥泞 心向彩虹

我是高职学院的李家瑞，在2016年专升本考试中顺利考取了西北
政法大学本科。

在大学里要制定有效的短期目标和长远规划，有计划地学习和实
践，充实自己的大学生活。在大一的时候我就要求自己：努力学好基础
课程，并利用课余时间学习英语，为英语四级做准备。为了在课堂上听
得更明白，上课之前我都会预习老师将要讲的内容，认真做好笔记。课
下的时候及时复习老师讲过的内容，遇到不明白的问题及时向老师或
同学请教。功夫不负有心人，我在大学三年的成绩都是名列前茅，荣获
了2014-2015年国家奖学金、三好学生等荣誉。

我平时也很注重参加实践活动。在大一加入了学生会以后，几乎
课外时间都扑在了所有的活动里，到后来成为学生会的部长、主席，组
织策划了许多大大小小的活动。

在得到成绩和肯定的同时我深知，在未来的人生中应该更加谦虚
面对成绩、总结经验和教训，不断完善自我，超越自我、不断努力谱写平
凡人生道路上的华美篇章。

以谦逊之心前行

我是职业技术学院2013级法律事务专业的李梦婷，在2016年专升本
考试中顺利考取了西北政法大学本科。

与其说这是一场考试，不如说这是自己跟自己的一场对弈。勤奋与懒
惰势均力敌，背后是爸妈的一片期望，面前是一去不回的征途。专升本一辈
子只有一次，这是唯一的机会，过后不会再有。坚持就是胜利，别无他法。

备考的这段日子非常充实。我相信有计划的做题与复习相结合会让
我的备考工作事半功倍。我选择脚踏实地，选择一分耕耘一分收获。现
在再看到这些资料，都像是闪着灿烂光芒的属于自己的累累战果。

我永远记得那一天，我以256的分数考了全学院第一，并最终被政法
大学民商法学院录取。我想任何圆满的结果都不是凭空得来，没有缘由
的。在最应努力的时候我没有选择安逸，而是坚持了下来。

大学教会我们的不只是书本知识，更是一种终身的学习能力。站在
人生的分岔路上，要做出很多选择，但是无论怎样，都要记得把最原始的
态度、最坚持的心态放在心里。

坚持就是胜利
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我是刑事法学院2012级西部基层实验班的刘安，现已被东方航空
招录为大学生飞行员。

我从小就有一个飞天梦，高中参加招飞由于父母反对而放弃了。
而这一次也是机缘巧合间知道了这个信息，一路之下顺利过关。在大
学期间，我参与了不少实践活动，也获得过大大小小数十项荣誉，这是
我为傲的资本，也是鞭策我的动力。通过实践，我认识了很多老师、朋
友，从中学会为人处世、权衡各方等做人的学问，这些是书本中学不到
的。而这些经历也给我参加招飞带来了一定优势，成为了展现我个人
素质的良好证书，面试官每每看到我的简历都会对我格外留心，所以
我通过了好几家公司面试，在最后权衡下我选择了东方航空。

这一路走来，我不是成绩拔尖的代表，但属于踏实认真实践的典
型，我自己的经历告诉我一个道理：多做事、时刻准备着，机会终将来
临。我们不比任何人差。

我是外国语学院 2012 级的刘帆，现考入北京大学法律硕士专业。
我把成功的秘诀归纳为两点，一是坚持目标，二是讲究效率。我

从大二下学期起开始频繁到法学院的课堂上补充法律知识。可以
说，到大三下学期前，我一直都在为那个目标慢慢酝酿准备着。

去年四月起，我正式开始了自己的考研征程。在这期间我坚持
复习备考，不曾松懈。此间经历了诸多打击，承受了很多压力，而我
也慢慢调整心态，始终以平常心面对。九月底，我在不断摸索中找
到了自己的学习方法。每篇英语真题精读的文章，在做完题后，我
都会对照译文，将生词、短语和句式标注出来，然后每天早上花半个
小时朗读。这样一方面锻炼了阅读能力，同时也使得口语和听力水
平在一定程度上得到了提升。

坚持在于心有所属，效率取决于态度和专注。“不要拿自己上自
习的时间长短来自我感动，只有专注和方法带来的效率才是王道。”

不悔飞天梦 坚持 高效 目标终将实现

我是国际法学院 2012 级的刘继烨，现推免至中国人民大学法学
院。

我要说的生活，与“眼界”和“能力”息息相关。
在创办微信公众平台“法科犬”的过程中，我认识了许多志同道合

的法科学生，其中不乏来自清北、人大、中政等众多国内名校名列前茅
的优秀学子，还有芝加哥大学、哥伦比亚大学等国外名校的同学。通过
和这些学生的接触，我深刻地感受到了差距。和同班人相比，自我感觉
已做得足够好，但抬头看看世界才发现自己相差如此之远。

我一直很骄傲的事情就是，在担任学生会主席的同时也没有落下
自己的学习。然而，我觉得这远远不够，学习和学生工作不仅不是不可
兼得的，相反是相互促进的。大学并不是我们走向社会前最后的温室，
而应该是我们抓紧时间锻炼各项能力、提高综合素质的机会。

学校之间并没有差距，西法大在法学教育上甚至强过很多学校，有
差距的是学生，是我们自己，希望学弟学妹们珍惜韶华，奋发有为。

我是来自2012级行政法学院的刘青，现已考入中国政法大学宪法学
与行政法学专业。

思想道德修养老师课上的一句“人在年轻的时候切记不能过早的框
死自己，读书讲究修学储能，先博后渊。”改变了我的生活轨迹。我开始
广泛涉猎各类图书，知识储备的增多让我决心考研，继续我的中政梦。为
了丰富自身，我参加支教项目，参加知识竞赛，加入劳动法诊所。这些活
动使得我在为人处事方面有了很大的提高。

大三，我明确了自己的奋斗目标——中国政法大学。即使是三点一
线的枯燥生活，我也体会到了简单与充实。但天有不测风云，家里突发的
变故，使我度过了一段常人难以想象的艰难时光。在我准备放弃考研的
时候，家人的劝说又让我回到了学校，此时离考研已不到2个月，但我仍
凭着自己坚韧的心，顺利地通过了初试、复试，最终如愿以偿。

我想告诉同学们，只要路是自己选择的，就不怕走远，生活总会留点
什么给对它抱有希望的人！

珍惜韶华 奋发有为 笃定不移 不忘初心


